

和して流れず

明けましておめでとうございます ～受験の季節を迎えて～



校長 松沢 克彦

に打ち込んでいると、人間的にゆがんでしまいませんか？」

私は驚いて答えました。

「本校では、生徒が自分の将来についてきちんと考え、そのために現在何をすべきかを考えるように指導しています。目的をもって努力することが生徒に悪い影響を与えることはないと思います。」

すると、他の委員が発言されました。

「そのとおりだと思います。私も大学受験には苦勞しましたが、受験に取り組むことによって多くの大切なことを学ぶことができたと思います。」

○受験で得たもの

その委員の言葉で、私も自分の受験時代を思い起こしました。私にとっても受験は楽ではありませんでしたが、多くの大切な事も学びました。

まず、人生の目的を自覚することの大切さを知りました。ニーチェの「なぜ生きるかを知る人は、ほとんどすべての、いかに生きるか、に答えることができる」という言葉の意味を知ったのもこの頃です。

また、目の前の困難に圧倒されたり自分の弱さを嘆いたりするだけではなく、問題の本質や自分の強み・弱みを客観的に捉え、解決を考えることができ始めたのも高校時代でした。

また、高校で一生懸命学んだ学習内容は、大学受験だけではなく、その後の人生の様々な場面で活かすことができました。高校時代に学んだ多くの事は、深く広い教養の基礎になり得るのです。

○皆さんは今、成長している

3年生の皆さんは、自分の将来をかけて大学入試という大きな課題に取り組んでいます。どうか、たくましくこの課題を乗り越えてください。

近い将来、皆さんがそれぞれの受験の時期を振り返り、「あの時はいろいろと苦しかったけれど、大切なこともたくさん学んだ。」と言うことのできる日が来ます。

3年生の皆さんの健闘を祈ります。

○三学期が始まりました

岡山操山高等学校の生徒・保護者の皆様にはお元気で新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

岡山操山高校では8日に始業式を行い、三学期がスタートしました。この三学期は学習や学校行事等の締めくくりの時期であり、また入試の時期でもあります。

今月9日には岡山操山中学の入試が実施されました。3月10日、11日には高校入試も実施されます。

高校3年生の皆さんにとっては、今月16日、17日のセンター試験を皮切りに、いよいよ大学受験が本格化する時期でもあります。

○高校3年生の皆さんへ

高校3年生の皆さんは、これまで真面目によく頑張っておられました。私も、皆さんが職員室で熱心に先生に質問する姿、自習室で夕方遅くまで学習に打ち込む姿、そして土曜・日曜ごとに校外模試に挑む姿を見てきました。私は、皆さんの直向きな姿に凛々しさを感じていました。

3年生の皆さんには、これまでの努力に自信をもち、各々の人生の目標を再確認しながら、その実力を十分に発揮されることを願っています。

○受験勉強は苦しいだけ？

十数年前の話ですが、当時、私が勤務していた高校に、ある県の教育委員の一団が学校視察に来られました。

学校の説明や授業参観の後、ある教育委員が次のように質問されました。

「なるほど、生徒の皆さんは一生懸命勉強に取り組んでいるようですが、こんなに受験勉強

目次

- ・ 校長挨拶
- ・ 大学入試センター試験
- ・ 冬季球技大会
- ・ 全国大会出場
- ・ 3学期の主な行事

岡山県立岡山操山高等学校

〒703-8573

岡山市中区浜412番地

電話 086(272)1241

FAX 086(272)1721

Email

sozan01@pref.okayama.jp

ホームページ

<http://www.sozan.okayama-c.ed.jp/>

大学入試センター試験

今週末の1月16日(土)と17日(日)の2日間、大学入試センター試験が実施されます。この試験は、日本国内にある国立・公立・私立の大学・短期大学への進学を志望する生徒が全国一斉に受験する入学試験です。今年度は全国で56万人以上が受験を予定しており、岡山県内では岡山大学津島キャンパスなど13カ所を会場に、約8千人が受験します。試験の方式は、マークシートに各設問の解答を記入するようになっています。またこの試験の出題範囲は、各科目ごとに定められた高等学校の学習指導要領に沿っており、その平均点は6割程度になるように作成されています。

国公立大学では(一部の選抜を除き)出願資格を「センター試験で本学が指定した教科・科目を受験した者」と規定しており、国公立大学への進学を希望する生徒には必須の試験です。私立大学や短大の参加も年々増加していますが、センター試験の入学選抜への利用方法は各大学・短大が個別に設定しているので注意が必要です。

本校の3年生のほとんど(269名が出願)は、今週末のセンター試験に向けて最後の仕上げをしてきました。この岡山操山高校で3年間学んできたことが本番で発揮できるよう、エールを贈りたいと思います。



冬季球技大会 Sozan Volleyball Festival 2015

12月11日(金)、ジップアリーナ岡山において、生徒の運営により冬季球技大会が行われました。ブロック対抗戦で、学年を超えた団結力を見せてくれました。半袖のブロックTシャツを着てプレーしたブロックもありました。暖冬とはいえ寒い体育館でしたが、熱戦が繰り広げられた館内は熱気で包まれました。

〔結果〕男子 1位:橙(1-1, 2-2) 2位:緑(1-3, 2-4) 3位:黄(1-2, 2-7)
 女子 1位:赤(1-4, 2-3) 2位:青(1-5, 2-6) 3位:黄(1-2, 2-7)
 総合 1位:赤・橙・黄の3ブロック

全国大会出場

今年度も本校の各部活動が活躍し、多くの部活動が県大会や中国大会への出場を果たすなど、成果を残しました。次のように全国大会へ出場した部もあります。今後も「文武両道」を実践し、心と体を鍛えてほしいと思います。

- 【陸上競技部】 全国高等学校陸上競技対校選手権大会
- 【山岳部男子】 全国高校総体 14年連続15回目
- 【水泳部】 全国高校総体 国民体育大会
- 【文学部】 全国高等学校総合文化祭文芸部門(詩部門・文芸誌部門)
- 【美術部】 全国高等学校総合文化祭美術・工芸部門

3学期の主な行事

1/15(金) 大学入試センター試験壮行式	2/19(金) 3年登校日
1/16(土)~17(日) 大学入試センター試験	2/24(火)~3/1(火) 第5回学力テスト
1/20(水) 3年特別授業B開始(~2/23)	3/1(火) 3年生を送る会・同窓会入会式
1・2年未来航路発表会	3/2(水) 卒業式
(於:岡山衛生会館)	3/3(木)~18(金) 1・2年特別時間割授業
1/30(土) 1・2年土曜活用講座	3/5(土)~14(月) オーストラリア研修
2/1(月) 1・2年第3回実力テスト	3/7(月) 武道納会・ダンス発表会
2/2(火) 2年第3回実力テスト	3/18(金) 終業式
2/5(金)~7(日) スキー教室(高1、中1・2)	3/22(火)~25(金) 1・2年補習
2/13(土) 1・2年土曜活用講座	3/26(土)~27(日) 生徒会リーダー研修会

※上記以外にも行事がありますので、詳しくは3学期行事予定表でご確認ください。

がんばれ3年生

今年もセンター試験応援企画として生徒会執行部を中心に横断幕を作り、校内に設置しました。昨年同様、1・2年生が3年生に向けての応援メッセージをブロックカラーの小さな紙に書き、それを張り合わせて一つの大きな龍の形にしました。また3年生の各HRには先生からの応援メッセージが書かれた絵馬が置かれています。

3年生のみなさん、これまでの努力を信じて頑張ってください。教職員・後輩一同、応援しています!

